

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

152. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 03. November 2009

Antrag 05

Kennzeichnung von Büchern

Die AK Wien spricht sich für die Einführung einer Kennzeichnung von Büchern aus, inwieweit sie für Kinder und Jugendliche geeignet sind.

Analog zur Kennzeichnung von Filmen im ORF, die für Jugendliche nicht geeignet sind, sollte eine derartige Kennzeichnung auch bei Büchern erfolgen.

Die Verlage sollten ein Kennzeichnungssystem entwickeln, das deutlich sichtbar an der Außenhülle des Buches angebracht wird und Auskunft darüber gibt, inwieweit dieses Buch für Jugendliche geeignet ist. Diese Kennzeichnung soll keine Zensur sein, sondern als Richtlinie für Eltern und Kinder dienen.

Bei den Kindern- und Jugendbüchern ist zwar eine derartige Kennzeichnung bereits üblich, die Bücher für Erwachsene sollten aber ebenfalls auf besonders obszöne und gewalttätige Inhalte überprüft und mit entsprechenden Warnhinweisen und einer Altersempfehlung versehen werden.